

## Campesinos desesperados por estiaje

Ante la falta de acciones para evitar la desertización del Valle del Mezquital, cerca de mil campesinos se manifestaron en las afueras de la **delegación** federal de la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)**, en la ciudad de Pachuca.

Maximiliano Ventura Ñonté, dirigente de los inconformes, reveló que desde hace 8 meses diversas comunidades de Ixmiquilpan y otros municipios carecen de **agua** para regar sus cultivos, los cuales ya se perdieron ante la indiferencia de los funcionarios de la **Conagua**.

"Si sigue así la situación, se corre el riesgo de que se pierdan mil hectáreas de cultivos", advirtió.

Además de la escasez natural del líquido por la época de estiaje, la falta de **agua** se debe a que nueve pozos de la **Conagua** destinados a suministrar ese recurso están inservibles por negligencia de los técnicos de la dependencia federal.

Por eso, exigió que la dependencia federal lleve al cabo las acciones necesarias para surtir de **agua** al canal Xhoto, del distrito de riego número 100 de Alfajayucan, el cual abarca también los municipios de Ixmiquilpan y Cardonal.

Los campesinos desesperados por la falta de **agua** y la pérdida de sus cultivos, pidieron la aplicación del seguro agrícola creado por el gobierno estatal.

A su vez, José Luis Matías Sandoval, delegado estatal de la **Conagua**, pidió "perdón" a los campesinos por la falta de **agua** y aseveró que los pozos están sin funcionar por la falta de pagos por parte de los campesinos de la electricidad que se usa en los sistemas de bombeo.

